
新华社电 中国男足近日确
定了前往新加坡参加2026年世界
杯预选赛36强赛的26人名单，李
可、李昂等5名球员落选。

昨天， 中国队从深圳飞赴新
加坡， 备战21日在客场与新加坡
队的36强赛， 这是国足新任主教
练伊万科维奇执教的首场比赛。
在为期一周的深圳集训期间，伊
万科维奇共征召31名队员入队。
最终，李可、李昂、赵博、李帅、谢
文能5人未能进入出征名单。

“选择31人参加集训也是为
了看更多球员的表现。李帅、李昂
都有伤病。 谢文能的情况比较特
殊，他表现很出色，但在国家队里
他这个位置的球员比较多， 所以
我们先让他去国奥队更好地准备
4月的U23亚洲杯。赵博的表现也
非常好，只不过人数有限，相信他
在6月的集训还会再来。” 伊万科

维奇解释道。
对于归化球员李可的落选，

伊万科维奇说：“李可的伤病刚刚
恢复，状态还没有达到最好，我们
在后腰位置上也有其他选择，所
以进行了取舍。”

17日晚， 中国队进行了出征
新加坡前的最后一次训练， 此前
一直有伤病在身的艾克森首次参
训。 伊万科维奇表示：“艾克森已
经基本康复， 可能他还没有上场
90分钟的能力， 但我们相信只要
他上场5分钟、10分钟， 都能对球
队产生积极作用。 我们在前锋位
置上的选择不多， 他的到来对我
们意义重大。”

艾克森说：“这些天一直按计
划进行康复，现在感觉好很多了，
我的状态还有大家的状态都是一
天比一天好。 代表国家队比赛是
一种荣誉， 哪怕只让我上场5分

钟， 我都会拼尽全力展现出最好
的艾克森，帮助球队拿下胜利。”

以下为26人名单：
上海海港足球俱乐部：武磊、

张琳芃、颜骏凌、蒋光太、王振澳；
山东泰山足球俱乐部： 王大

雷、刘洋、高准翼、陈蒲、李源一、
费南多；

浙江职业足球俱乐部：程进；
成都蓉城足球俱乐部： 韦世

豪、艾克森；
上海申花足球俱乐部： 戴伟

浚、朱辰杰、蒋圣龙、高天意、谢鹏
飞；

北京国安足球俱乐部：李磊、
林良铭、张玉宁；

武汉三镇足球俱乐部： 刘殿
座、邓涵文；

天津津门虎足球俱乐部：巴
顿；

河南足球俱乐部：王上源。

国足出征世预赛26人大名单确定
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中国短道速滑队以四枚金牌
结束鹿特丹世锦赛之旅。 中国队
主教练张晶对这一成绩表示满
意 ， 她说全队在细节上准备充
分 ， 做足功课 ， 技战术执行到
位， 打出了最佳竞技状态。

中国队17日夺得男子5000米
接力和混合团体接力两个冠军。
张晶表示， 接力是短道项目中难
度最高 ， 世界强队最重视的项
目， 金牌分量很重。

“接力是重中之重， 不只是
男子接力 ， 混接我们也想拿下
来， 细节上做了充分准备。” 张
晶说， “大家团结一致， 技战术
执行力强， 队员不仅个人调整出
好状态 ， 队员之间配合度也很
高。”

本届世锦赛上， 老牌劲旅荷
兰队在混合团体接力和男子5000
米接力决赛都出现选手摔倒状
况。 夺冠热门韩国名将黄大宪与
队友朴智元在男子1500米和1000
米上都出现碰撞， 影响成绩。 中
国队在避免犯规、 碰撞和摔倒方
面更高一筹。

“接力项目中我们没有犯
规， 我给队员讲得很细， 一定要
干干净净完赛， 不给裁判挑理的
机会。” 张晶说， “我们和队员
反复观看以前的比赛视频， 切磋
细节。 两个接力项目， 我们所有
最佳状态都打出来了。”

孙龙夺得男子1500米冠军 ，
这是他职业生涯首个世锦赛个人
单项冠军， 也是中国短道速滑队
在世锦赛历史上得到的第100枚
金牌。

“孙龙平时训练保持很高水
平， 他在半决赛和决赛的对手都
很强， 半决赛当决赛打， 最终突
围， 敢打敢拼， 敢冲刺敢超越，

值得肯定。 他在过去一年进步提
高非常快。” 张晶评价道。

中国队夺得的4枚金牌中 ，
林孝埈在两项接力决赛中上场，
还获得了男子500米金牌。 他在
男子5000米接力决赛上的超越和
冲刺令人印象深刻。

“他 （林孝埈 ） 非常有头
脑， 擅长找空间， 对全场节奏掌
控能力很强。 尤其在世界大赛紧
要关头， 表现非常成熟。” 张晶
说。

在带队收获4金荣誉同时 ，
张晶也直面女队目前存在的短板
和问题。

“女队与世界强队有一定差
距， 但缩小这个差距， 我是有信
心的 。 几位年轻运动员还要提
速， 体能和力量要加强， 她们还
有很大潜力。 短期内可能很难出
现能在世界赛场争金夺银的新
人， 但未来会出现更多有潜能的

选手， 这需要些时间。”
短道世锦赛共产生9金， 中

国队以4金收官， 尤其是拿到男
子项目4金中的3金， 进步明显、
表现不俗。 对于此前中国队运动
员以及张晶本人受到的质疑和猜
测， 张晶大度回应。

“有质疑声音很正常， 一年
十几场比赛， 不可能每场都打得
很完美 。 队员们竞技状态有起
伏， 有变化。 世锦赛是赛季最后
一战 ， 我们的压力都转化成动
力。” 张晶说， “至于对队员的
猜测和批评， 相信他们都是非常
职业的运动员。 短道赛场瞬息万
变， 他们能够对这些声音有理性
的、 自主的判断。”

2024-2025赛季的短道速滑
世锦赛将在北京举办 ， 张晶表
示， 届时中国队将获得更多参赛
席位， 冲击好成绩的机会更多。

据新华社

最最佳佳状状态态，，有有备备而而来来
本报讯 （记者 于彧 ） 记者

昨日从北京市文化市场综合执法
总队 （以下简称 “总队”） 了解
到， 今年以来， 有游客通过部分
网络平台报名来京旅游， 在旅游
行程中出现了旅行社不履行合
同 、 强制购物等违法行为 。 对
此， 总队紧盯旅游市场秩序， 高
压严打各类涉旅违法行为， 陆续
查处了多起扰乱旅游市场秩序违
法案件。

2月12日，总队收到大量关于
北京京粤国际旅行社有限公司不
履行合同， 造成游客大面积滞留
的举报。经调查，该旅行社的行为
构成了旅行社违反旅游合同约
定， 造成旅游者合法权益受到损
害， 不采取必要补救措施的违法
行为， 总队依法对该旅行社作出
吊销旅行社业务经营许可证的行
政处罚。

2月13日，总队接到群众举报
称， 北京众程国际旅行社有限责
任公司导游矫某某在带团过程
中，涉嫌存在进行导游活动欺骗、
胁迫旅游者消费的行为。 总队在
对矫某某调查过程中， 确认该导
游及旅行社的行为违反了 《导游

管理办法》 第二十三条第5项规
定， 对涉案旅行社做出罚款3万
元，责令停业整顿3个月的行政处
罚， 对该案的直接责任人导游矫
某某作出罚款5000元， 暂扣导游
证3个月的行政处罚。

总队提醒广大来京游客，在
通过网络报名参团时， 一是关注
文化和旅游主管部门定期对外公
布的 《北京市旅行社投诉量前十
名单》中的旅行社，去选择一些诚
信度高、信誉较好的正规旅行社。
二是在通过短视频、 社交软件等
网络平台报名参团时， 不要轻易
相信前端旅游“推介师”“定制师”
和所谓“避坑攻略”做出的虚假承
诺，对使用绝对用语、模糊概念、
言语误导、 低价招揽等情况注意
甄别并保留证据， 便于发生纠纷
时投诉举报。三是在出发前，要与
组团社签订旅游合同， 并问明地
接社信息，避免抵京后非法转团、
拼团的发生。在行程开始前，看清
合同《补充协议》内容，尤其注意
“游客对合同的解释已完全知悉”
“预约服务项目均不可退换”“某
某费用均由游客承担”等约定，维
护自身合法权益。

2024明文化论坛面向全球征集方案
本报讯 （记者 周美玉 ） 记

者昨日获悉 ， 以 “多彩大明 盛
世华章” 为主题的2024明文化论
坛将于7月13、 14日在北京明十
三陵、 北京规划展览馆、 中国国
家版本馆 （总馆） 举办。 目前，
论坛举办方案正面向全球范围征
集。

2024明文化论坛由一场新闻
发布会、 一场主论坛、 五场主题
论坛、 一场学术研讨会、 五场文
物展览和四大版块24项系列文化
活动组成， 将总结明代各方面取
得的辉煌成就， 促进文明传承，

增强文化自信。 其中， 主论坛将
通过深度探讨大明盛世阶段的表
现特征、 当代价值和深远影响，
为中外学者、 专家和相关企业代
表之间搭建对话交流的平台。

本次征集面向全球范围内从
事明文化研究的专家学者， 包括
但不限于历史学、 文学、 艺术、
考古、 民俗等领域。 有意向参与
的专家学者可于4月15日前， 将
个人简历、 研究成果简介、 论坛
举办方案或演讲材料及对明文化
论坛的期待与建议发送至指定邮
箱 （msslycglzx@163.com）。

新华社电 2024斯诺克女子
世锦赛决赛近日在广东东莞结
束， 中国选手白雨露在决胜局打
入关键粉球，以总比分6∶5绝杀泰
国球手努查鲁特·旺哈鲁泰，首夺
该项赛事冠军。

在半决赛中，白雨露在0∶3落
后的情况下奋起直追，以5∶3逆转
击败英国老将埃文斯， 连续两年
闯入世锦赛决赛。 决赛中面对现

排名世界第一的旺哈鲁泰， 白雨
露迅速取得3∶1的领先，上半场她
打出的单杆122分也是本届赛会
与历届决赛的最高分。 对手此后
连胜三局以4∶3反超，但白雨露又
连下两城拿到赛点， 第十局旺哈
鲁泰将比赛拖入决胜局。 决胜局
双方比分紧咬， 最后时刻白雨露
依靠一杆精准防守令旺哈鲁泰进
退两难，后者出杆后留下机会，白

雨露打进关键粉球，绝杀对手。
2023年 ，19岁的白雨露在自

己的首次女子世锦赛征程中以单
杆127分创造该赛事历史上的单
杆最高分， 在决赛中不敌主场作
战的泰国选手斯利帕蓬获得亚
军。本次比赛她不仅夺冠圆梦，还
收获了世界斯诺克巡回赛2024-
2025及2025-2026赛季的职业资
格。

白雨露首夺斯诺克女子世锦赛冠军

———访中国短道速滑队主教练张晶

□本报记者 段西元

本轮CBA常规赛上演北京德
比，最终，北京北控队在五棵松客
场95∶93险胜北京北汽队。本赛季
北控队在客场实现了对北汽队的
双杀。

本赛季到目前的三场北京德
比战 ， 北控队2胜1负占据了上
风。 如今， 北京德比的格局已经
发生了质变 ， 以往北控队只有
“仰望” 对手的份儿， 两支球队
也不是一个级别的对手。 但到了
本赛季， 北控队的实力有了 “火
箭般蹿升”， 德比战的差距被迅
速拉平 ， 北控队还有稍稍 “冒
头” 的感觉。 的确， 从纸面实力
上分析， 北控队的阵容已经可以
算是CBA的一支准强队了， 经过
闵鹿蕾的悉心打磨， 这支球队的
战斗力已非往日可比。

本场比赛可谓一波三折，北
汽队其实在相当一段时间控制着
比赛，翻看赛后的技术统计，很多
指标其实都是北汽队有优势。但
是在第四节吃劲的那一段时间，
北汽队一些关键球处理不好，比
如曾凡博的两罚不中。 北控队虽
然在比赛中走了一些弯路， 但闵
鹿蕾的调整非常及时， 比如用里
勒换下状态不佳的费尔德， 再比
如加强内线使用王少杰和邹雨宸

的“双塔”。在重要的时刻，北控队
能够找到自己的“重要球员”。

这场比赛结束后， 北控队打
进季后赛的前景可说是 “轻舟已
过万重山”，现在北控队更多考虑
的是常规赛的排名。 如果北控队
不想季后赛“一轮游”，期待走得
更远的话， 后面的比赛还需要努
力，争取拿到一个更高的名次。北
汽队看上去目前的名次和北控队
差不多， 但是积分有比较明显的
差距， 北汽队打进季后赛的前景
有一些严峻了。

北汽队目前与广州队、 山西
队、 南京队和天津队之间的积分
十分胶着，CBA最后的３张季后赛
入场券将在这5支球队之间产生，
肯定会有两支球队“掉队”。常规
赛还剩6轮比赛，北汽队接下来连
续4轮要面对强敌，对手分别是上
海队、北控队（客场）、新疆队（客
场）和广东队。就纸面实力而言，
客场对新疆队以及主场对广东队
的比赛取胜难度极大。 主场对上
海队、 不离开北京的客场对北控
队这两场比赛， 北汽队需要尽全
力争胜。这４场硬仗，北汽队必须
力争拿下其中两场， 最后两轮才
会比较“舒服”，否则打进季后赛
就将非常困难了。

再负德比，北汽队赢面几何？

网络报名参团旅行社违约频发， 北京市文化市
场综合执法总队提醒：

切勿轻信旅游“推介师”“避坑攻略”


